Jahresbericht 2022 des Präsidenten

Geschätzte Kolleginnen und Kollegen

Ein spannendes und anspruchsvolles Jahr nicht nur aber auch im gesamten Energiesektor liegt hinter uns. Im Zuge des Kriegsausbruchs in der Ukraine wurden viele bequeme "Gewissheiten" und Normalitäten im Strom- und Energiebereich auf den Kopf gestellt. Die gewohnte Versorgungssicherheit mit Strom war und ist wohl bis auf Weiteres in Frage gestellt, auch wenn wir im vergangenen Winter mit einem blauen Auge davongekommen sind. Auch die Energiepreise machten unerwartete Kapriolen und enorme Sprünge in bisher nicht gekanntem Ausmass. Die Preissteigerung von rund 25% für die Stromkonsument*innen der AEW Energie AG im laufenden Jahr und die nunmehr angekündigte Preiserhöhung von nochmals ca. 25% für 2024 dürfen im schweizerischen Vergleich als moderat bezeichnet werden. Dennoch werden die Haushaltseinkommen und auch die Gemeinderechnungen innert zwei Jahren 50% mehr für Strom bezahlen müssen. Damit lohnen sich für uns alle Energiesparmassnahmen nun doppelt und auch die Förderung von Alternativenergien ist sehr attraktiv.

Nebst der Vorbereitung der letztjährigen Abgeordnetenversammlung traf sich der Vorstand im vergangenen Geschäftsjahr am 2. März, 21. Juni und 3. November zu drei Vorstandssitzungen. An diesen Sitzungen wurden folgende Themen besprochen: Produkte- und Preisentwicklung der AEW Energie AG 2022 und 2023, Stand des Smart Meter Rollouts, Stand Ostral (Organisation für Stromversorgung in ausserordentlichen Lagen), Strommangellage, E-Mobilität sowie das AEW Wärmegeschäfts. Die Vorstandssitzungen finden mit einer Vertretung der Geschäftsleitung sowie fallweise weiteren Fachpersonen der AEW Energie AG statt. So können gegenseitig Informationen ausgetauscht und Anliegen beider Partner direkt aufgegriffen und aufgegleist werden. Der von der PGA zusammen mit der AEW Energie AG organisierte Behördenanlass vom 4. Mai 2022 stiess auf grossen Anklang und wurde nebst dem Informationsaustausch auch für das Networking rege genutzt. Ebenfalls durften die Gemeindevertretungen nach längerer corona-bedingter Pause wieder auf Einladung der AEW Energie AG am 28. Oktober 2022 an der Aufführung der Operette Rheinfelden teilnehmen. Herzlichen Dank!

Dieses Jahr wechseln wir den Veranstaltungsort und laden Sie zu unserer Abgeordnetenversammlung vom 16. Mai 2023 ins **Weiterbildungszentrum (WBZ) in Lenzburg** ein.

Präsident:

Die PGA vertritt die Interessen von rund 100'000 Detailkunden und rund 76 Partnergemeinden (davon sind aktuell 72 PGA-Mitglied) und versteht sich als Bindeglied und Informationsträger zwischen der AEW Energie AG und den Gemeinden und ihren Werken.

Nachdem bereits an der letzten Abgeordnetenversammlung auf die Erhebung eines Mitgliederbeitrages verzichtet wurde, weist die Jahresrechnung 2022 im erwarteten Rahmen einen Aufwandüberschuss von Fr. 4'678.30 auf. Aufgrund dieses Aufwandüberschusses reduziert sich das Vermögen auf Fr. 9'429.46. Aufgrund der aktuellen Vermögenslage schlägt der Vorstand nochmals vor, auf die Erhebung der Mitgliederbeiträge 2023 zu verzichten.

Ich danke meiner Vorstandskollegin und meinen Vorstandskollegen und den Vertretern der Geschäftsleitung der AEW Energie AG für die stets konstruktive und engagierte Zusammenarbeit bei den gemeinsamen Verhandlungen und Gesprächen im vergangenen Geschäftsjahr. Der Vorstand der PGA wird sich auch künftig für die Interessen der Verbandsgemeinden einsetzen und bestrebt sein, im sich immer komplexer und schnelllebiger gestaltenden Strombusiness vorteilhafte Rahmenbedingungen zu erzielen.

Freundliche Grüsse

PGA Vorstand
Der Präsident
Sig. Roland Polentarutti